

# Poetas del próximo siglo

Por: Marino Muñoz Lagos

La Dirección de Bibliotecas, Archivos y Museos (Dibam), ha concitado la atención de los poetas jóvenes de Chile que se proyectan en nuestras musas. Este ha sido un encuentro muy positivo, desde el momento que la capital y las regiones figuran como un

ente integrador de versos y reflexiones que ahondan su intención en el tiempo. Con un producto inmediato de este encuentro nació un libro que lleva por título "Poesía chilena para el siglo XXI" (Dirección de Bibliotecas, Archivos y Museos, Santiago de Chile, 1996),

cuya compilación estuvo a cargo de Mario Andrés Salazar, Floridor Pérez y Thomas Harris.

Esto es a grandes rasgos lo que nos expresa en sus primeras palabras Marta Cruz-Coke de Lagos, directora de Bibliotecas, Archivos y Museos. Entre otras cosas, lo recalca el subtítulo: "Veinticinco poetas, 25 años." De ellos, seis son mujeres. El compromiso de todos ellos es bastante difícil para el próximo siglo. No olvidemos que en el actual, Chile ha conseguido hasta la fecha el Premio Nobel de Literatura en dos oportunidades; y en ambas, han sido poetas sus más auténticos representantes: Gabriela Mistral y Pablo Neruda.

Gran parte de los jóvenes considerados en esta antología, por no decir todos, son estudiantes universitarios o licenciados que han seguido carreras afines a la poesía, como la asignatura de castellano, por ejemplo. Una buena cantidad ha integrado o integra el Taller de Poesía de la Fundación Pablo Neruda y unos cuantos ya han publicado libros de versos o están en vías de hacerlo. Como se puede apreciar, existe una proximidad manifiesta con el verbo creador, lo que facilita la obtención de óptimos resultados en el ejercicio poético.

Si a ello agregamos que muchos pertenecen a grupos literarios de Santiago y de regiones y colaboran en revistas de literatura, nos ahorra mayores comentarios en torno a esta selección de "Poesía chilena para el siglo XXI". Sin embargo, habría que dar una muestra de lo que escribe la juventud actual y nada mejor que recurrir a la poetisa mapuche Jaqueline Canihuán, quien nos

dice en "Poesía a mi madre" lo siguiente: "Cuando ya no estés / caminaré al recuerdo de tus sueños / y así bajarás de la tierra de arriba / a conversar con tu pichimalen. / Recordaremos aquellos días / en que el wekufe me asustaba / y chumpal sonreía con nosotras / Todo eso sucederá / un día de intensa lluvia / aquella que tanto nos gustaba. // No llores Margarita, / seguiré amando a los espíritus / y cortando yuyos en octubre".

La poetisa nació en 1947 en Puerto Saavedra y es universitaria en Temuco.

## Humor de otros

HERVI



-No sé por qué, en el partido con Perú, se preocupan tanto por "Rehenes". ¿Tú conoces a ese jugador, "Rehenes"?

POESÍA CHILENA  
PARA EL  
SIGLO XXI

Veinticinco poetas, 25 años

dibam

Coordinación de Extensión y Comunicaciones